

Lunes 25 de Octubre del 2010

Última modificación 25.10.2010

El Financiero G-20 alcanza acuerdos para regular divisas y reformar el FMI Viridiana Mendoza Escamilla Los ministros de Finanzas y banqueros centrales de las 20 naciones líderes alcanzaron un punto de acuerdo para impedir las devaluaciones competitivas de divisas; además, aprobaron una reforma del Fondo Monetario Internacional (FMI) que estima una mayor participación de las economías emergentes. Durante una reunión en Gyeongju, Corea del Sur, el G-20 signó un comunicado donde los países se comprometen a "regular las devaluaciones competitivas de sus divisas". Al mismo tiempo, las naciones en vías de desarrollo deberán reducir sus déficit presupuestarios y prever medidas para reducir el riesgo de desequilibrios en sus cuentas corrientes. P.C. G-20, divisas, FMI, reformas El IPC rompe la barrera de los 35 mil puntos Clara Zepeda Hurtado El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rompió la barrera psicológica de los 35 mil puntos. Con ocho semanas consecutivas con ganancias, el principal índice accionario mexicano cerró el viernes con un nuevo máximo histórico, en 35 mil 120.88 unidades, lo que representó un avance de 1.09 por ciento respecto al cierre semanal previo. En el acumulado del año, el IPC gana 9.34 por ciento en pesos y 15.50 por ciento en dólares.

P.C. IPC, BMV

Alta dependencia de estados de los recursos federales Marcela Ojeda Castilla Aun cuando los gobiernos estatales cuentan con mayores facultades para el cobro de impuestos, sólo 3 por ciento de su ingreso total proviene de la recaudación efectiva de los gravámenes locales, en tanto que 85 por ciento está constituido por recursos federales. "De cada peso que el gobierno federal recauda, 62 centavos son transferidos a los gobiernos de los estados y municipios", añadió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los dos componentes más importantes del gasto federalizado son las participaciones (Ramo 28) y las aportaciones (ramos 25 y 33). Las primeras representan 35 por ciento de los ingresos totales de las entidades federativas y las segundas 50 por ciento. P.C. estados, recursos federales Guillermo Ortiz critica política monetaria "amigable" (Claudia Alcántara / enviada) TOLUCA, Méx., 24 de octubre.- De no generar acciones que "defiendan el tipo de cambio" y eviten que el peso mexicano se deprecie frente a monedas extranjeras, como lo han hecho países desarrollados, podría generarse una burbuja de precios en diferentes sectores de la economía nacional, indicó Guillermo Ortiz Martínez. El exgobernador del Banco de México (Banxico) criticó la postura del gobierno federal de mantener una política monetaria "amigable" con los mercados financieros. Detalló que la mayoría de los países en desarrollo, como Brasil, que ha aumentado impuestos al flujo de capital, y Tailandia, que gravó con 15 por ciento los flujos de capital, pero México está interviniendo con reglas preestablecidas. P.C. política monetaria, tipo de cambio Refinación de combustibles, a la baja; demanda, al alza Esther Arzate Aunque la demanda de combustibles en el país continúa al alza, Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue procesando menos petróleo. De enero a septiembre de este año, la paraestatal refinó un millón 460 mil 700 barriles al día, lo que equivale al menor volumen de los últimos cinco años. Para garantizar el abasto de combustibles en el país, Pemex importó 589 mil 300 barriles al día de petrolíferos, lo que representa el mayor volumen histórico. P.C. petrolíferos, PEMEX, combustibles, refinación, producción Repunta el desempleo en septiembre Arturo Robles La tasa de desocupación en el país se ubicó en septiembre en 5.7 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra que revierte la tendencia a la baja que se observó en agosto. Así, los desocupados totales en el país suman 2.6 millones, 90 mil más con respecto a agosto, y su tercer mes consecutivo con un padrón superior a 2.5 millones. De hecho, en el tercer trimestre se alcanzaron los mayores niveles de la población en el país sin un empleo remunerativo en lo que va del año, y conforme a las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) la tendencia del desempleo es al alza. P.C. desempleo Suben precios 0.48% en la primera quincena de octubre Eduardo Jardón Los precios al consumidor repuntaron 0.48 por ciento en la primera quincena de octubre, impulsados por las alzas registradas en bienes agropecuarios y administrados. Esa inflación se explica principalmente por el aumento en las tarifas eléctricas, el jitomate, gas doméstico, huevo y la gasolina Magna. Cálculos del Banco de México (Banxico) indican que los incrementos registrados en estos productos y servicios aportaron 0.38 puntos a la inflación. El aumento que registró el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) durante la primera mitad del mes fue el más elevado desde principios de año. P.C. precios, inflación, índice nacional de precios al consumidor Peligra la producción nacional de leguminosa (Héctor A. Chávez) El intermediarismo, el alza en los precios de los combustibles, el contrabando anual superior a cien mil toneladas de frijol y el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que permite la triangulación del producto que llega importado de Estados Unidos con origen de China, la India y países latinoamericanos, ponen en peligro la producción de la leguminosa en el país. Así lo advirtió Gerardo Sánchez García, candidato a la presidencia de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y aconsejó a los productores del ramo del país vender su cosecha hasta que se fije el nuevo Esquema de Apoyo a la Comercialización de esa semilla, lo que será en breve, para no caer en manos de los especuladores. En reunión con Abraham Montes Alvarado, líder de la Unión Nacional de Productores de Frijol, dijo que a pesar de que hay preocupación por vender, deben aguantar unos días más para lograr un acuerdo satisfactorio que podría darse la primera semana de noviembre. P.C. leguminosas, sector agrícola, TLCAN, producción Se enfría el comercio exterior de México en septiembre Arturo Robles El comercio exterior de México se enfrió en septiembre, lo que afectó las operaciones mercantiles totales, en particular las exportaciones, que en la primera mitad del año se consolidaron como el motor de la recuperación económica. El valor de las exportaciones totales se ubicó en 25 mil 302 millones de dólares, monto 20.8 por ciento mayor al de igual mes del año pasado, aunque fue su menor tasa de crecimiento anual desde noviembre de 2009. P.C. comercio exterior, exportaciones Competencia china pone en jaque a la industria del calzado Héctor A. Chávez Maya La eliminación de las medidas de transición a productos provenientes de China, en diciembre de 2011, provocaría que la producción de calzado en México se contrajera y se ubicara en niveles similares a los presentados durante la crisis de 1994, año de la

apertura del mercado nacional. En el marco del Octavo Congreso Internacional de Calzado, Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado de Guanajuato, añadió: Durante el tercer año de esta eliminación la producción de calzado mexicano se ubicaría en alrededor de 175 millones de pares por año, una contracción de prácticamente una tercera parte de la producción y un retroceso de más de una década P.C. industria del calzado, producción, China Reforma Prevén peso fuerte por corto tiempo Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 octubre 2010).- Todo parece indicar que en el corto plazo la moneda mexicana permanecerá fuerte, pero el "rally" es impulsado por factores temporales y no fundamentales, según un estudio de la consultora Harbor Intelligence. No se debe olvidar que nada fundamental ha cambiado y que es cuestión de tiempo para que el tipo de cambio regrese a cotizar en su rango principal de 12.50-13.00 pesos por dólar, asegura. Un importante número de economías desarrolladas y en vías de desarrollo han anunciado medidas para evitar que sus divisas se fortalezcan, acciones que han sido catalogadas como una "guerra de divisas". P.C. peso, tipo de cambio Falta a egresados 'expertise' técnico Ulises Díaz Ciudad de México (25 octubre 2010).- México está dentro de los países con menor proporción de estudiantes empleables, por su nivel de preparación vocacional o técnica, según un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Apenas el 10 por ciento de los estudiantes mexicanos que egresan de nivel bachillerato, en cualquier modalidad posible, tienen capacidad para entrar a trabajar directamente sin recibir otra clase de educación. Esto ubica a México entre los países con menor proporción de "empleables", contra, por ejemplo, los de República Checa, donde 78 por ciento de quienes terminan el bachillerato están listos para laborar; en Eslovaquia, 75 por ciento; en Austria, 72; Finlandia, 65 y Alemania 60. P.C. educación, OCDE Abre dólar a 12.42 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 octubre 2010).- La mañana de este lunes, en el mercado de cambios minorista, la moneda mexicana avanza con fuerza, tras lo acordado por el Grupo de los 20 el fin de semana. El dólar de Estados Unidos se compra en Banamex en 12.02 pesos y se vende en 12.42 unidades, para que el peso logre un beneficio de 0.88 por ciento respecto a la jornada anterior. Al seguir la misma tónica, en ventanillas de BBVA Bancomer, el dólar estadounidense se negocia a la venta en 12.35 u 8 centavos menos que el viernes pasado, y a la compra en 12.06 unidades. En la reunión de los responsables de las finanzas del G20 se acordó detener la llamada 'guerra de divisas' para mantener la competitividad de los sectores exportadores y a cambio se dejará que los tipos de cambio sean determinados por el mercado. P.C. dólar, tipo de cambio Estiman una década para resolver crisis Montevideo, Uruguay (25 octubre 2010).- La crisis económica mundial reciente es más profunda e impactante que las de las últimas tres décadas, por lo que resolverla llevará más de 10 años, dijo el jefe de la Secretaría General Iberoamericana, Enrique Iglesias. "Esta crisis es mucho más profunda y mucho más impactante. "Sus efectos siguen y van a seguir. Cuando me dicen cuándo termina todo esto, esto es más de una década, llevamos tres años y las cosas siguen estando todavía sin resolverse", explicó el funcionario. Además, aclaró fue imprevisible. "Se nos vino encima casi sin darnos cuenta la magnitud de la crisis", comentó Iglesias, al participar de las XXV Jornadas anuales de Economía del Banco Central uruguayo. P.C. crisis, guerra de divisas, proteccionismo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82694.html> La guerra de divisas, ¿A dónde nos llevará? Ricardo Jiménez En términos generales no se le puede llamar 'guerra de divisas'; a un fenómeno que no involucra a la totalidad de las naciones del mundo, ya que son contadas aquéllas que en su afán de hacer más competitivo su comercio le apuestan por depreciar sus monedas. El origen sobre la decisión de algunos países de utilizar el tipo de cambio para promover sus exportaciones, y con ello favorecer a la actividad económica y promover el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), se centra principalmente en China, donde, desde hace varios meses ese gobierno interviene en el mercado para no fortalecer su moneda. En ese sentido, la mayoría de los analistas consideran que el país asiático, de alguna una manera, sostiene un nivel de proteccionismo, es decir, utiliza a su moneda para favorecer a los exportadores, lo que se considera como una ventaja a su favor en el mercado mundial. P.C. guerra de divisas, tipo de cambio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82698.html> Significado de la Ley de Ingresos José Luis de la Cruz Gallegos* La aprobación de la ley de ingresos para el 2011 ha enviado un mensaje claro a la sociedad mexicana: el sector público no se encuentra en capacidad de realizar las modificaciones hacendarias necesarias para impulsar el crecimiento y desarrollo económico del país, al mismo tiempo que se generen los ingresos suficientes para fortalecer unas finanzas públicas cada vez más deterioradas. En el caso de la presente legislatura, las limitadas modificaciones realizadas a la propuesta original del Ejecutivo han hecho evidente que los diputados no cuentan con un programa alternativo en materia fiscal. Un año no ha sido suficiente para que se implemente una reforma a fondo que reduzca los problemas de evasión y elusión fiscal, que subsane el problema que en materia tributaria representa la economía informal y regule al outsourcing. De igual manera, nada se hizo en materia de impuesto sobre la renta, reflejando que si bien se tiene un discurso en el que teóricamente se dice favorecer a la inversión privada, en la práctica se le sigue sometiendo a diversos impuestos, como el ISR y el IETU, que merman la capacidad financiera de las empresas. Nada se define respecto al impuesto al consumo, el cual está afectando el correcto desempeño de un mercado interno cada vez empobrecido. P.C. ley de ingresos 2011 <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82706.html> Crudo y PIB, puntos débiles de ley de ingresos: Banamex José Manuel Arteaga El incremento en la proyección del precio del petróleo para 2011 que estableció la Cámara de Diputados es muy optimista, consideró el Grupo Financiero Banamex. Agregó que la elevación de la estimación de la expansión económica resulta desproporcionada. La Cámara de Diputados aprobó la semana pasada, para 2011, una proyección de 3.9% del PIB y una estimación del precio del petróleo de 65 dólares por barril. Esos dos factores agregarían casi 22 mil millones de pesos a la Ley de Ingresos de la Federación para 2011, la cual será analizada esta tarde en la comisión de Hacienda de la Cámara de Senadores para que sea probada el martes en el pleno. En el análisis que 'aprueba la Ley de Ingresos sin cambios tributarios importantes', Banamex consideró que los cálculos de mayores ingresos derivados de cambios en la premisa del precio del petróleo y el crecimiento económico son los elementos más débiles en los cambios realizados por los diputados P.C. ley de ingresos, crudo, PIB El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/25/acciones-europeas-suben-maximo-casi-6-meses->

minerías Acciones europeas suben a máximo de casi 6 meses por minerías LONDRES.- Las acciones europeas cerraron en alza este lunes impulsadas por el sector minero ante la debilidad del dólar, al tiempo que los títulos de la empresa de bienes de lujo Hermes saltaron luego de que su rival LVMH compró una participación en la firma. El índice FTSEurofirst 300 de las principales bolsas europeas cerró con un alza de 0.3% a 1,092.23 puntos, cerca de un máximo de seis meses de 1,096.31. Las minerías estuvieron entre los valores de mejor desempeño. El índice de recursos básicos STOXX Europe 600 ganó 2.1% gracias al repunte de los precios de los metales, porque el dólar se volvía a debilitar. P.C. acciones europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/25/dolar-debil-tras-reunion-g-20> Dólar débil, tras reunión de G-20 NUEVA YORK.- El dólar caía de manera generalizada hoy lunes para tocar un mínimo de 15 años contra el yen, luego de que un acuerdo del Grupo de los 20 no lograra dar razones de peso a los inversionistas para frenar las ventas de la divisa estadounidense. En la reunión de Corea del Sur, los jefes financieros del G-20 acordaron evitar las devaluaciones competitivas de monedas, pero no fijaron metas para reducir los desequilibrios comerciales que empañan las perspectivas de crecimiento global. Según los analistas, el resultado del encuentro apunta a mantener un "status quo" en los mercados cambiarios, lo que implica que el dólar seguirá bajo presión debido a las expectativas del mercado de que la Reserva Federal anunciará una segunda ronda de alivio cuantitativo el próximo mes. P.C. dólar, tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/10/22/premia-bm-iniciativa-inegi> Premia BM iniciativa del INEGI Banco Mundial (BM) anunció la premiación de Perú, México y Brasil por sus innovadores programas de estadística por su potencial impacto las posibilidades de mejorar la calidad de las políticas públicas y con las vinculadas al desarrollo. La Encuesta Nacional de Hogares, realizada por el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) de Perú, obtuvo el primer lugar regional por ser un estudio líder de las condiciones de vida en ese país. 'El diseño de su cuestionario permite estudiar las múltiples dimensiones de la pobreza e incorpora temas como la participación ciudadana, los programas sociales, la gobernabilidad, la corrupción, la democracia, la informalidad, la tecnología de la información y la antropometría', señaló el BM. El segundo lugar regional fue para el Sistema de Expectativas de Mercado, del Banco Central de Brasil. P.C. Banco Mundial, INEGI, estadísticas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/23/cumbre-g-20-retos-cumplir> La cumbre del G-20, retos por cumplir Gabriela Ramos, directora del gabinete de la OCDE y representante de la entidad ante el G20, afirma que las cumbres del grupo han agilizado las respuestas globales para apuntalar a la economía. 'Al tener un dead line para juntarse con los demás líderes a ver progresos en los acuerdos asumidos en las cumbres anteriores, los líderes tienen una presión y un compromiso para avanzar. No pueden llegar sin noticias. 'En la cumbre de Toronto, Estados Unidos, presentó su reforma financiera y China se comprometió a mantener una posición inflexible respecto del deslizamiento cambiario de su moneda' explicó. P.C. G-20, cumbre, OCDE <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/10/22/produccion-crudo-sube-04-pemex> Producción de crudo sube 0.4%: Pemex MEXICO DF.- La producción de crudo de México subió 0.4% en septiembre respecto agosto a un promedio de 2.570 millones de barriles por día (bpd), dijo el viernes el monopolio estatal Pemex. La firma agregó que la producción promedio de los primeros nueve meses del año fue de 2.584 millones de bpd. Pemex dijo en un comunicado que de la producción total de enero-septiembre, 1.435 millones de bpd correspondieron a crudo pesado (56% del total); 833,000 bpd a crudo ligero y 315,000 a superligero. Por su parte, las exportaciones de crudo en septiembre fueron superiores en 209,000 bpd respecto al volumen reportado en el mismo mes de 2009. P.C. producción, crudo, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/10/25/legisladores-logran-acuerdo-pensiones-francia> Legisladores logran acuerdo por pensiones en Francia Los diputados y senadores franceses reunidos en una comisión mixta para elaborar un texto de compromiso sobre la reforma de las jubilaciones alcanzaron un acuerdo, lo que permitirá una votación definitiva del proyecto de ley el miércoles, anunció una fuente parlamentaria. La comisión mixta, dominada por la gobernante Unión para un Movimiento Popular (UMP), limó las diferencias entre ambas cámaras para alcanzar un texto de consenso, anunció la presidenta de la comisión de Asuntos Sociales del Senado, la centrista Muguette Dini. El proyecto de ley será considerado como adoptado definitivamente por el Parlamento una vez que las conclusiones de la comisión mixta sean aprobadas el martes por el Senado y el miércoles por la Asamblea Nacional (cámara baja). P.C. pensiones, Francia La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/10/25/tlc-fue-un-instrumento-y-no-una-panacea-carlos-salinas> TLC fue un instrumento y no una panacea: Carlos Salinas México, DF. El ex presidente mexicano Carlos Salinas de Gortari desmintió una serie de 'estereotipos' en torno al Tratado del Libre Comercio, mismo que, dijo, permitió que las relaciones comerciales entre México y EU adquiriesen "certidumbre" al estar basadas en unas "reglas claras", y no en "criterios discrecionales" de cada gobierno estadounidense. El TLC, dijo, es "un instrumento, no la panacea", que quedó inconcluso porque Ernesto Zedillo no implantó las reformas de segunda generación, dijo, y consideró necesario llevar a cabo "las reformas que el país requiere". Durante la negociación del tratado, en los años 90, se reconoció la "asimetría" que existía entre los tres distintos países que lo signaron, cada uno tenía "realidades distintas", y por eso se acordó una apertura gradual, misma que a la postre no se supo concretar, dijo Salinas, primer participante en el foro 'México, entre norte y sur', de acuerdo a Europa Press. P.C. TLC, Carlos Salinas The New York Times http://www.nytimes.com/2010/10/25/business/global/25imf.html?_r=1&ref=economy I.M.F. Gains Sway, but Its Authority Is Uncertain By SEWELL CHAN WASHINGTON — Can the International Monetary Fund achieve what seems like a mission impossible: bridge the increasingly tense currency and trade disputes that threaten to set back the uneven global recovery? That is what leaders of the world's largest countries are hoping, even though a number of international economists are skeptical. A weekend gathering in South Korea of officials from the Group of 20 economic powers ended Saturday with a collective vow to avoid a foreign-exchange war. But they failed to agree on an American proposal to set a numerical limit on the trade imbalances that have been identified as a source of global economic instability. So G-20 officials, including the United States Treasury secretary, Timothy F. Geithner, instead decided to strengthen the I.M.F.'s nascent, but largely untested, role as the arbiter of international economic frictions. P.C. Guerra de divisas, G-20, FMI El

País http://www.elpais.com./articulo/economia/UE/rebajara/financiacion/Politica/Agricola/Comun/elpepueco/20101025elpepieco_4/Tes La UE rebajará la financiación a la Política Agrícola Común VIDAL MATÉ - Madrid - 25/10/2010 La Unión Europea mantendrá su actual línea de apoyo a la Política Agrícola Común (PAC), según se contempla en la comunicación de la comisión para la revisión del presupuesto comunitario y las perspectivas financieras a partir de 2013. Aunque el documento oficial no maneja cifras sobre el apoyo futuro de Bruselas, -unos 55.000 millones de euros, de los que unos 43.000 corresponden a las ayudas directas-, en medios oficiales y del sector se baraja la posibilidad de un recorte de entre el 5% y el 10%. En relación con el futuro de la Política Agraria Común desde la perspectiva de los recursos, la comunicación de la comisión deja dos cuestiones claras. La primera, que se considera la PAC como un instrumento indispensable para mantener la cohesión entre todos los territorios, como un motor de empleo y para el aprovisionamiento de productos alimentarios en volumen y calidad para los mercados comunitarios. P.C. Unión Europea, política agrícola

http://www.elpais.com./articulo/primer/plano/Convergencia/200/anos/despues/elpepueconeg/20101024elpneglse_2/Tes Convergencia, 200 años después CLAUDI PÉREZ 24/10/2010 Un chófer de autobús de Hamburgo gana unas 50 veces más que uno de Nueva Delhi. El libre mercado es un mito: el conductor indio difícilmente podría emigrar a Alemania aunque quisiera; los flujos migratorios están restringidos. Pero es que si ese tipo se pone a pensar en sus nietos, puede que ni siquiera sea tan buena idea marcharse. En los 10 últimos años, el crecimiento de las economías emergentes, con China e India como punta de lanza, se puede calificar con un abanico de adjetivos que van del sensacional al espectacular. En esos mismos 10 años, Estados Unidos, Europa Occidental y Japón -los más ricos de entre los ricos- se quedan muy, muy atrás. Los datos del Fondo Monetario Internacional constatan que ha empezado, por fin, una era de convergencia que en principio se deriva de la lógica económica: el capital se irá donde pueda rendir más, y nadie puede competir con la estructura de costes del mundo en desarrollo, que asimismo está cada vez más tecnologizado. Sin embargo, la lógica a veces no funciona: en los últimos 200 años no había sucedido nada remotamente parecido. P.C. crecimiento económico, países emergentes, PIB